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SE VIENE LA REVISTA 100 DE SIEMPRE RIVER

Quien lo hubiera dicho. Cuando comenzamos con este proyecto 
riverplatense que tiene como único fin difundir las entrañas de River. 
L l ega r  a  donde  l os  med ios  t r ad i c i ona les  no  l l egan .
Se viene la revista 100 de Siempre River. Esta revista que nació hace 
19 años va a llegar en breve al número 100. No es nada fácil durar 
tanto y más cuando la misma se hace a pulmón. Hemos hecho notas a 
Fillol, Amadeo Carrizo, Guillermo Coria, Kranevitter, Marcos 
Milinkovic, a presidentes del club como Aguilar y Donofrio, pero por 
sobre todas las cosas hemos hecho notas a cientos de héroes 
silenciosos del club que día a día aportan lo suyo para que River sea 
cada día más grande.
Estamos preparando muchas sorpresas para el 100.  Y queremos 
que nuestros lectores participen activamente.

RESERVA TU LUGAR EN LA EDICION 100 DE SIEMPRE RIVER.
NADIE PUEDE FALTAR

Whatsapp: 11-5140-9375
Instagram: Siempre River



MIRA QUE DISTINTOS SOMOS

Tras décadas de marketing y mentiras del periodismo, hace ya 20 años 
que día a día se demuestra quien manda en las calles y en las tribunas 
independientemente de los resultados. Repasamos hechos 
importantes en la historia de ambos clubes y como respondieron los 
hinchas. 

100 AÑOS DE RIVER
River lo festejó con una caravana del Obelisco al Monumental (Primera 
de todas las caravanas masivas del país):
Más de 100.000 personas recorrieron el trayecto (no había redes 
sociales)
 

100 años de ellos:
se montó en la Bombonera un espectáculo yanqui con rayos laser, 
porristas y mucho glamour.

LA BANDERA MAS LARGA DEL MUNDO
En nuestro peor momento salió a la luz la fidelidad de la gente de River: 
200.000 personas recorrieron el trayecto desde la cancha vieja de 
River al Monumental que se vió totalmente desbordado de público. 
Fue una locura total que nadie pudo imitar.
 

12 de diciembre de 2012
Ante lo que hizo River ellos se sintieron tocados y armaron Día del 
Hincha 12 del 12 del 12 en el Obelisco. Tuvieron una concurrencia 
aceptable pero mucho menor a la nuestra y eso que no tenían que 
caminar

Diciembre de 2018:
Una vez ganada la final millones de Hinchas de River coparon todas 
las calles del país. En el obelisco hubo la misma cantidad de gente que 
en el Mundial 1986. La gente llegaba hasta Callao por Corrientes.   Acá 
va foto que dice 9 de diciembre de 2018

12 de diciembre de 2018:
Ante la final perdida SUSPENDIERON EL DIA DEL HINCHA. No mas 
palabras Señor Juez.

9 de diciembre de 2020: En plena pandemia los 
hinchas de River armaron otra caravana del Obelisco al Monumental, 
en esta ocasión en motos, autos y bicis. Pero la gente desbordó todo y 
la gran mayoría fue caminando copando todas las calles del centro 
porteño.
 

12 de diciembre de 2020: 500 hinchas de boca se juntaron a festejar 
el día del hincha en el Obelisco.
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Comercios y Emprendimientos de

SOCIOS
DE RIVER



11-6607-6351

Cajas de té, cajas de galletitas (golosinas) y tablitas. 

Personalizadas, artesanales.

magentayazul

Dr. Christian J. Caffaro 

Tel: 4700 0109

christiancaffaro@gmail.com

Dra. Mariana Morales

móvil: 15 4073 3488

marianamorales_80@yahoo.com.ar

Martín rodriguez 1433 - (B1607ADM)

Villa Adelina - Buenos Aires.

Asesoramiento Integral PyMEs - 

Desarrollos Inmobiliarios - Sucesiones - 

Christian J. Caffaro - Mariana Morales

Familia - Derechos del Trabajo

ABOGADOS



COMIDAS PERUANAS Y 
ARGENTINAS

Lunes a Viernes:
 9 a 22.30 hs

Sábado, Domingo
 y Feriados: 9 a 23 hs.

Tel: 4783-6679
 11-6504-9343

Juramento 1579
DELIVERY SIN CARGO

PIDIENDO

UNA PIZZA 

2 EMPANADAS 

GRATIS

PIDIENDO

UN POLLO
ARROZ CHAUFFA

GRATIS



Refacciones - Albañilería

Pintura - Gas - Plomería

 Electricidad

rodriguezestrellagonzalo@gmail.com - 11-6195-1935

11-6888-2311



Mariano Acha 2734 C.A.B.A  -  Cel: 1162882627  -  Mail: ferreterialaindustrial@gmail.com

FERRETERIA LA INDUSTRIALFERRETERIA LA INDUSTRIALFERRETERIA LA INDUSTRIAL
Todo para la industria y el hogar

Herramientas, Máquinas, Sanitarios y Electricidad
Estamos para ayudarlo a nalizar su proyecto



V&W
VINOTECA

CONSULTAR BODEGAS ERNESTO CATENA, RICCITELLI, ZUCCARDI, CHANDON, LUIGI BOSCA, 

VIÑA COBOS, PULENTA, LISTA ALTA GAMA, BEBIDAS ESPIRITUOSAS, WHISKYS Y ACEITES

Entrega sin cargo en CABA - 24 hs - Consultar Entrega en Provincia:
Compra mínima: 12 unidades o $ 3.000.-

Hace tu pedido: vinosybebidas2020@gmail.com - +54 9 11 2375 6984





HOCKEY SOBRE PATINES 

RIVER PLATE, UN 
SENTIMIENTO NACIONAL.
Siempre le damos lugar a todos los hinchas de River en nuestra 
revista. Por eso, volvemos a sumergirnos en las filiales del país, para 
escuchar como están y difundir su mensaje. En esta oportunidad, nos 
vamos al pueblo de Salto, en la Provincia de Buenos Aires y hablamos 
con uno de sus fundadores.

Siempre River: ¿Como surge la filial?
Marcos: La filial surge a partir de tantas idas a la cancha a ver a River. 
Lucas, Pablo, Guido y yo, vamos a todos lados, sea el Monumental o 
visitante donde sea, y siempre nos preguntábamos porque nuestro 
pueblo no tenía una filial si hay mucha gente de River acá. Un día nos 
propusimos hacer una juntada, con la condición de que cada uno de 
nosotros tenía que llevar a dos hinchas más de River, informarle cual 
era nuestra idea, y hacer a la semana siguiente otra reunión donde 
todos nos comprometíamos a llevar a otras dos personas de River 
cada uno. Cuando nos dimos cuenta, teníamos más de sesenta 
personas, que estaban todos contentos con las noticias y la idea que 
le estábamos transmitiendo, y confiaron en nosotros para encarar el 
proyecto. Y así surgió la filial. Hoy por hoy, entre socios del club y 
"Somos River", tenemos a más de cien asociados, más de quinientos 
abonados de la filial, que, gracias a ellos, subsistimos. La "Filial River 
Plate Salto" está muy contento con el apoyo de su gente y nosotros 
haciendo todo lo posible para que ellos sigan contentos con nosotros 
y nuestra actividad.
S.R.: ¿Tiene algún nombre homenaje a un jugador? 
M.: Nuestra filial se llama "River Plate Salto". En un momento tuvimos 
la idea de poner algún nombre, y pensamos el del uruguayo "Carlos 
Sánchez" porque era la época en que la venia rompiendo en River, 
pero nos quedó el nombre de "River Plate Salto". Muchas veces 
tuvimos de invitados en cenas que organizamos a Atilio Costa Febre, 
"Pinino" Mas, o Diego Borinsky, quien vino a promocionar sus libros, 
pero dejamos así el nombre. Estamos contento con el nombre así y su 
representación en el pueblo.
S.R.: ¿Tienen alguna sede?
M.: La filial fue en un principio en un local chiquito que habíamos 
conseguido alquilar. En realidad, era un local grande subdividido, por 
eso comenzamos en un espacio chico. Un día los del local de al lado 
se fueron y decidimos hacer una cena grande para ver si nos 
alcanzaba el local o nos estirábamos a más. Por suerte, pudimos 
hacerlo y tenemos acá todo organizado, con televisores, con cantina, 
cuando se podía, todas las semanas hacíamos algún gran asado o 
raviolada y se llenaba de gente, y con lo que recaudábamos lo 
donábamos. Hoy por hoy, refaccionamos el local, lo hemos pintado, y 
estamos muy contentos con nuestro espacio. Imagínate que los días 
de partidos entran como setenta personas, que van a verlo y alentar. 
En clásicos o finales, hasta nos quedó mucha gente afuera. El fin de 
año del grandísimo diciembre de 2018 hasta hemos cortado la calle y 
llenamos la cuadra y fue una fiesta.
S.R.: ¿Que actividades realizan?
M.: La filial siempre ha colaborado con cualquier evento que se 
presenta en Salto. Tenemos un río que nos ha dejado siempre 
grandes inundaciones, por lo tanto, hemos colaborado siempre que el 
río siempre desborda esperamos el llamado de la Municipalidad para 
colaborar.  Hemos colaborado en donaciones de inundaciones, para 
gente que ha perdido su casa en incendio o también hicimos una gran 
cena una vez para colaborar con un nene con una gran enfermedad. 
Hemos hecho merendero, hemos hecho venta de bono colaboración 
para varias familias que necesitaban una ayuda. También hacemos 
todos los años una campaña de donación de sangre para el pueblo, 
que es algo gigante para un pueblo tan chico. Siempre que podemos 
estamos a la ayuda de todos. Siempre la filial está en ese sentido, 
siempre está abierta para colaborar y estar, siempre al pie del cañón, 
y, por suerte, siempre somos mucho para ayudar, motivo de gran 
orgullo para nosotros.
S.R.: ¿Cómo es vivir la pasión a tantos kilómetros de distancia?
M.: La distancia que nos separa del club y de nuestro lugar de nuestro 
amor son doscientos kilómetros. Así que los viajes cuando son en 
auto, son hermosos pero son complicadas las vueltas, por el 
cansancio, por el tiempo. Entre la ida, la previa, la cancha, la vuelta, 
siempre nos demanda poco más de medio día. Últimamente, hemos 

tenido un gran enlace con nuestras filiales vecinas de Rojas, Arrecifes 
y Pergamino, entonces nos fusionamos para salir en dos o tres 
colectivos, motivo por el cual se hizo muy placentero por el sentido 
que nos juntamos entre todos y viajar en colectivo tiene ese plus que 
nadie arriesga el auto o se concentra en manejar.  Por suerte, esta 
fusión nos ha demostrado un gran trabajo en conjunto sea para 
conseguir las entradas, para buscarlas, para la logística. No sabes lo 
hermoso saber que te juntas en la semana para organizar y saber que 
el domingo viajas contento a ver a River, con tu entrada y amigos. Si 
es feo, el no poder vivir el club en el día a día, y sentimos esa envidia 
en ese sentido, pero estar lejos, y hacer todo lo que hacemos, sea por 
ir a ver a River es hermoso, y se lo hace con muchas ganas.
S.R.: ¿Como es la relación con el club? 
M.: La relación, la verdad, es muy poco. Nada más tenemos un nexo 
de poder sacar las entradas, que en realidad cada uno se saca su 
entrada. Es una de queja nuestra de no poder tener un nexo más claro 
y más fácil, es lo engorroso que podemos tener. Si también nos llama 
la atención, que, desde esta zona, que últimamente están saliendo 
muchos juveniles, cada vez que viene el club para ver a los chicos o 
hacer prueba, nunca nos han llamado, sea para acompañar o para 
organizarles un agasajo, o abriéndole nuestra casa pro si la necesitan 
o simplemente estar para cualquier ayuda que necesiten. Nos 
gustaría poder ayudar a cambiar, ya que creemos que somos la cara 
visible de River en el pueblo, en la gente de acá, y ser lo que somos, 
un nexo con el club y su representación acá mediante las filiales. Es 
un gran valor para hacerlo.
S.R.: En este año tan especial, ¿Se ha podido trabajar en algo?
M.: Este año ha sido un año distinto para todos. Lo que hemos hecho 
es una gran juntada, la gente nos ha dado una gran mano y nos ha 
llenado la filial de una enorme cantidad de alimento no perecedero y 
de ropa, que hemos juntado y donado a diferentes salitas y lugares de 
Salto. Hemos llevado a distintos lados, ya que ha sido increíble la 
respuesta, tanto en alimento como en ropa. Es mas, terminamos de 
donar y nos seguían llegando donaciones y cosas, así que en ese 
sentido felices de poder seguir ayudando y dando una mano.
S.R.: ¿Hay planes a futuro?
M.: A futuro, esperemos poder seguir con todo lo que hacemos, 
pudiendo mejorar cada día la filial, pudiendo mejorar cada día la 
gente, uniéndola y dándole ánimo, ya que muchos han dicho este año 
para que vamos a pagar una cuota si no podemos ir a ver el partido, 
pero en ese sentido la gente colaboro. No se nos ha bajado a nosotros 
significativamente la gente, así que estamos muy contentos, y 
queremos seguir con todo lo que hacemos. Las donaciones, los 
bonos de ayuda, las donaciones de sangre. Siempre también esta la 
idea de llevar cada vez más a gente que todavía no ha conocido la 
cancha, por más que ya lo hemos hecho. Y seguir en todos estos 
logros que ayudan muchísimos, y seguir colaborando sin ningún tipo 
de interés, solo por el amor por la camiseta.



“ L E  D E B O  TO D O  A L 
CLUB”: Maxi Cavanna
Este joven deportista del club nos contó toda su pasión por River y por el 
Voley.

Siempre River ¿Cómo y cuándo  te hiciste hincha de River?    
Maxi Cavanna: Soy hincha de River desde que tengo uso de razón creo. Mi 
viejo desde chiquito nos llevaba a la cancha a mi hermana, mi hermano y a 
mi. Recuerdo que con cuatro o cinco años ya iba a la cancha.
SR.: ¿Cómo empezó tu vida en el club? Sabemos que practicaste muchas 
actividades.
M.C.: Mi vida en el club fue increíble, la verdad es que creo que le debo todo 
al club. De hecho, muchas veces mis amigos que tengo ahora, que son mis 
mejores amigos, los conocí en el club. Siempre nos juntábamos a comer un 
asado o a ir a la cancha. Tenemos miles y miles de anécdotas en el club, de 
las cuales siempre terminamos diciendo que "el club ahora no es como era 
antes". Obviamente que todo va cambiando en general, pero literalmente 
nosotros nos pasábamos horas y horas dentro del club, crecimos dentro del 
club. Era increíble porque pasábamos todo el invierno haciendo 
actividades, íbamos al colegio de River y después de clases nos quedamos 
por ahí en las actividades. Llegaba el verano y teníamos la temporada de 
pileta, Yo por ejemplo, pase por muchos deportes, hice natación, waterpolo, 
karate con Pedro Fattore, que hoy nos mira desde el cielo, jugué al tenis con 
el Profe "Palito"( Fidalgo) y "Beto" (Besada), hice fútbol, fui muchos años a 
cadetes, y la verdad que fueron experiencias únicas que uno no se olvida. 
También jugué al tenis de mesa, y después fui a voley,  Como te decía, mi 
grupo fuerte de amigos  estaban jugando al voley, así que termine ahí. Hoy 
mis mejores amigos son los que me quedaron de ese deporte. Ahí arranqué 
a los 8 años jugando en las inferiores. A los 9 me federaron y ahí empecé 
con los torneos, defendiendo la camiseta del más grande 
SR.: ¿Cómo te decidiste por practicar voley? 
M.C.: Como te decía empecé en Minivoley a los 8, a los 9 empecé a jugar 
federado los primeros torneos. Mi vieja me llevaba a todos los torneos 
habidos y organizados en donde River se inscribía, yo siempre iba. 
Después vino la categoría Sub 14, ya que mis amigos seguían y yo seguí 
entrenando.  Cuando pasé a la categoría Sub 16, yo estaba un poco más 
grande, recibí el primer llamado a la selección Metropolitana, jugamos el 
Argentino. Después seguí en River compitiendo y me llamaron desde la 
selección menor de Argentina para disputar el Sudamericano. Y ahí 
empecé. Con esos logros y llamados, me interiorice un poco más, y me di 
cuenta que dedicándole un poco más, realmente podría llegar un poco más 
lejos.
SR.: ¿Qué recuerdos o anécdota más te quedó tras el paso en  inferiores?
M.C.: Me quedaron muchas anécdotas porque al hacer todas las inferiores 
en River, jugué muchísimos torneos. Ganando el Metropolitano Sub 16, 
ganando también el Metropolitano Sub 18, debutando a los 15 años en 
Primera. La verdad que todos esos recuerdos fueron hermosos
SR.: ¿Qué sensaciones te dio el debut?  
M.C.: Si, obviamente me acuerdo el día que debuté en Primera,  con 
Marcelo Méndez de entrenador. Nosotros teníamos un equipazo y 
jugábamos nada más ni nada menos que contra Scholem, donde en ese 
momento jugaban Hugo Conte, Hernán Ferraro, tenían un lindo equipo. 
Pisar la cancha contra esos fenómenos fue algo muy espectacular. 
También tengo la camiseta guardada y todo. Muy hermoso.  Llegar a 
Primera me hizo crecer como jugador y ver otras cosas, como entrenar de 
una distinta manera y así ser poder participe de la Liga Nacional con River, 
ya que de hecho termina ese torneo y ya quede convocado yo con la Liga, 
teniendo mi primer contrato y teniendo mi primer contrato como profesional. 
SR. asimismo, mientras crecías en el club crecías con la selección ¿no? 
¿Qué sensaciones tenías acerca de tu evolución?
M.C.: Asimismo como iba creciendo de categoría en categoría con River, 
iba subiendo de categorías en la selección. Pude disfrutar de Mundiales, 
Sudamericanos, con juveniles, menores y la selección mayor. También con 
la mayor pude jugar Pre Olímpicos, Panamericanos, World League, 
Mundial. Fue algo muy bueno seguir con el Voley y ahí me di cuenta que con 
17 años ya había iniciado mi carrera. De ahí dándole para adelante 
siempre, terminaba el colegio y me iba siempre al entrenamiento.,
SR.: ¿Te quedó algo pendiente con el club?
M.C.: Por ahí con River el paso pendiente que quedó fue ganar la Liga 
Nacional. Eso hubiera sido bárbaro. Yo era muy chico y la verdad no se me 
dio. Yo a los 18, que todavía era muy chico, me tocó irme del club para 
Bolívar y nunca más pude volver a River, solamente volví para mantenerme 
en forma en época de selección o cuando se terminaban los contratos con 
las Ligas y volvía al club a moverme y a entrenar. Cuando volví a Italia, 

también me acuerdo que para mantenerme en ritmo estaba jugando el 
Metropolitano.
SR.: Tuviste paso por la Liga italiana y ahora la polaca. ¿Hay diferencia con 
el nivel? '¿que destacas en cada liga?
M.C.: Sí la verdad que las dos ligas son muy diferentes obviamente. En la 
Liga italiana estuve 4 años y es una liga muy competitiva y muy fuerte, tiene 
a los mejores jugadores del mundo jugando ahí y es un orgullo haber 
jugado en esa Liga. La Liga Polaca es muy fuerte, pero no es tan técnica 
como la Liga Italiana, acá es más física, parecida a la Liga de Rusia. Son 
más de potencia. Pero debo decir que como organización, la Liga Polaca 
está un pasito más adelante que la Liga Italiana. Con respecto a los fans, 
los polacos son más fanáticos que en Italia, pero obviamente, cada liga 
tiene sus cosas buenas.
SR.:¿Y comparando la Liga Argentina?
M.C.: Comparándolo con la Liga Argentina, el nivel es bastante diferente. 
En Argentina quizás el nivel es más técnico. Lo que tiene, y destacó, que en 
Argentina por ahí se da la posibilidad de que jugadores de 18 años con 
posibilidad de ser titular en algún club. Acá en Europa es un poco más 
complicado. Al haber extranjeros y existir la inversión en el club en los 
equipos, es más complicados los espacios y que le den ese lugar al chico 
de 18 años, salvo que sea un crack. Acá debutan más grande y tal vez no 
tienen esa "astucia" que tenemos los argentinos. El europeo no es "tan 
bicho", tal vez porque el europeo debuta más grande y en las inferiores se 
trabaja distinto.
SR.: ¿Como fue llegar a Polonia y arrancar el torneo en plena época de 
pandemia mundial
M.C.: La verdad que nosotros el año pasado en Italia estuvimos en 
Piacenza, prácticamente la primera cuarentena la hicimos ahí. Fueron dos 
meses bastante difíciles porque teníamos que estar en casa y solamente se 
podía salir para ir al supermercado o la farmacia, y nada más. Se había 
suspendido el torneo, no se podía entrenar y solamente se salía para esas 
necesidades básicas. Por suerte después eso pasó, y se abrió un poco más 
el panorama, en coincidencia con la llegada del verano, prácticamente 
como ahora en Argentina, no como acá que ya empezaron los rebrotes con 
el frío del invierno. En agosto llegue a Polonia y, casi, no había ni casos, así 
que se empezó a entrenar normal, la pretemporada normal, empezó el 
campeonato de manera normal con los hinchas dentro del estadio, y 
después de la cuarta fecha, que empezó el frío, empezaron los rebrotes, los 
contagios en los equipos con el Covid. Era difícil saber cómo íbamos a 
volver a la cancha, pero pese a tener un parate de 29 días, cuando nos tocó 
jugar luego de rebrotes en nuestro equipo, pudimos mantener el nivel y 
seguir ganando. Ahora hay que pensar en lo que viene porque hay muchos 
equipos, que por lo menos acá en Polonia, pasaron con el Covid, así que 
calculo la Liga se jugará normalmente, pero a puertas cerradas, pero con 
todos los partidos por televisión y en vivo.
S.R.: ¿Hay algo por venir en el futuro o se verá paso tras paso?
M.C.: No por ahora no hay nada pensado para el futuro. Vivo el presente, 
con hacer un buen campeonato acá, poder estar lo más alto posible, y 
después lo que venga, se verá. Por ahora pensando cada partido como si 
fuera el ultimo acá en Polonia



Beto Besada “ Arranqué con 
el tenis por casualidad”
Hace años que dedica su trabajo a River. Beto Besada nos 
cuenta que siente por el tenis y como ve a este deporte en 
River y en el país.

Siempre River.: ¿Cómo empezó tu amor con el tenis?
Beto Besada: Mi amor por el tenis empezó casi por casualidad. 
Yo vivía en Trelew, Chubut porque mis padres se habían ido por 
trabajo. De chico un amigo mío, de ahí de la cuadra, vi. que se 
iba al club a jugar al tenis, lo acompañé, y obviamente, como 
todo pibe, agarre la raqueta, intente ponerme a jugar, y 
obviamente me encanto. Así empecé a jugar al tenis.
S.R.: ¿y con River?
B.B.: A mis 12, 13 años, mis padres volvieron de nuevo a Capital 
Federal a vivir, y yo ya jugaba al tenis y tenía muchos 
compañeros que conocía de las competencias nacionales que 
vivían en Buenos Aires. Así que uno de los mejores de esa 
época, jugaba para Banco Nación, me llevó a jugar ahí. Después 
me invitaron a venir a jugar a River, y obviamente me encantó la 
idea de venir a jugar al club, y ahí vine con 14 años y todavía 
sigo, hace más de cuarenta años.
S.R.: ¿Cómo te empezaste a involucrar con la Subcomisión de 
Tenis? ocupaste casi todos los lugares de trabajo y seguís 
jugando, ¿no?
B.B.: Cuando llegue al club a los 14 años jugué inter clubes, 
jugué en todas las categorías de menores y de libres, ahora de 
mas grande también jugué veteranos. Cuando tenía 20 años, el 
que fue mi director de tenis, y con tantos años, mi amigo "Palito" 
Fidalgo me invitó a ver si quería venir a trabajar a su equipo de 
trabajo. Yo tenía otras ofertas de trabajo, y mi papá me decía 
"agarra a River, no te vas a arrepentir". Y como la mayoría de las 
veces mi papá tenía razón, tuvo razón en esto y decidí venir a 
trabajar al club. Era el último de cinco o seis entrenadores que 
entró en esa época, más el director Fidalgo. Trabajé muchos 
años con él, se iban yendo los profesores y en vez de ser el sexto 
era el quinto, después pase a ser el cuarto y así fue pasando el 
tiempo. Ahora con la última gestión de D'onofrio, "Palito" fue 
Director de Deporte del club, y yo quedé como Coordinador del 
área de Tenis y capitán general de todos los equipos.
S.R.: ¿Es fácil identificar a un "crack"?
B.B.: A lo largo de tantos años, hemos trabajado y desarrollado 
muchos jugadores, pequeños, adolescentes, y hoy en día 
también trabajamos con adultos. La realidad es que cuando uno 
los ve, muchas veces identifica al jugador que tiene facilidad, y 
uno piensa en lo que va a poder desarrollarlo que pasa, es que 
este es un deporte tan largo,  de tanto tiempo, que después no 
depende tanto de las habilidades, cosa que es una condición 
fundamental para el día de mañana ser un gran jugador, pero 
también depende las ganas de entrenar, el corazón que uno le 
ponga a lo que hace, etc. Pero si, obviamente, cuando los tiene 
por primera vez, ya ve la facilidad con la que pueden jugar y que 
tan rápido interpretar los mensajes, y ahí te das cuenta, que con 
el tiempo, si se dan algunos factores, podemos tener un muy 
buen jugador de tenis.
S.R.: ¿Como es el nivel del tenis del club hoy en día? 
B.B.: River es un club que siempre se destacó por el nivel de sus 
equipos. Hoy sigue esa línea. Hoy es uno de los clubes más 
considerados a nivel tenis. Somos muy competitivos en todas 
nuestras categorías, tenemos un promedio de 30 equipos por 
año presentado entre veteranos adultos, veteranos, menores y 
libres. Siempre es un club que se toma como referencia. Hemos 
tenido premios muchísimas veces, por ser el club más ganador, 
un premio que se entrega a fin de año en las entregas de 
premios.  
S.R.: ¿y del tenis argentino? 

B.B.: Y por el lado del tenis argentino, siempre ha sido un 
semillero, y con respecto al resto tiene una ventaja que tiene 
muy buenos formadores, y muchos. Lamentablemente 
dependemos mucho de la situación económica del país, todo 
nos queda demasiado lejos, y es imprescindible la competencia, 
hacer competir a los chicos, y las competencias fuertes están en 
Estados Unidos o en Europa. Cuando la situación económica es 
favorable es fácil viajar y hacerlos competir, y aparecen muchos 
jugadores a nivel internacional. Cuando eso no se puede dar, es 
mucho más difícil.
S.R.: ¿Cuanta importancia vez en el club al tenis, siendo un 
deporte tan versátil y de todas las edades, ya que lo disputan 
desde menores hasta categorías muy mayores?
B.B.: El tenis del club, yo creo que tiene un rol bien destacado. 
Es uno de los deportes destacados, por la infraestructura, por la 
cantidad de cancha que tenemos, la cantidad de gente que 
participa del juego, la cantidad de equipos que compiten 
anualmente entre menores, adultos y libres, por los logros que 
obtenemos. Me parece que el tenis tiene un rol bien destacado y 
así nos lo hacen saber con los apoyos 
S.R.: Tus hijos adoptaron el mismo amor por el club y el deporte, 
¿Que se siente?
B.B.: Tengo dos hijos que nacieron acá en River, vienen al club 
desde que nacieron, desde sala maternal. Hicieron todo jardín, 
el colegio, la secundaria, jugaron en todas las categorías del 
tenis. Mateo, que es muy buen jugador, cuando terminó la 
secundaria decidió irse a estudiar a Estados Unidos con una 
beca de tenis. El tenis también fue muy importante para eso, y el 
año que viene se estará por recibir. Santiago, que fue el que se 
dedicó a jugar  a l  tenis ,  hoy en día está jugando 
profesionalmente, tremendo hincha de River y gran seguidor, 
gran jugador. La realidad fue maravillosa para mi como padre 
tenerlos todos los días en el club y poder compartir muchas 
tardes de entrenamiento. Así que muy feliz de poder haberlos 
hecho.
S.R.: ¿El parate por la pandemia hizo volver a mucha más gente 
de la habitual?
B.B.: Si, la verdad que si. Cuando habilitaron el tenis, la realidad 
es que fue un boom en River y en todo el país con el tema del 
tenis, porque fue uno de los primeros deportes habilitados por su 
forma de jugarlo. La realidad es que es un momento donde hay 
un boom y muchísima gente jugando. La persona que jugaba 
volvió, y el que no jugaba está tratando de aprender, 
consiguiendo horario para clases, alquilar canchas. Es un buen 
momento para el tenis ahora.
S.R.: ¿Se puede programar ya un 2021 o habrá que ir " paso a 
paso"?
B.B.: Nosotros tenemos un toc, de tratar de ir muchos meses 
adelante programando. Obviamente ya estamos pensando en el 
año que viene, pensando en nuestros equipos, en nuestras 
formaciones, en los torneos que vamos a organizar y participar. 
La realidad es que hay que ir paso a paso, y ver como va 
evolucionando esta situación que estamos viviendo. Si, hace 
rato que pensamos en el 2021 y programándolo



PELOTA PALETA
Siempre River: ¿Como empezaste con Pelota Paleta? 
Héctor Góngora: Empecé en el deporte entre los 7 y 8 años en 
mi pueblo natal, yo soy oriundo de Lezama. Y ahí empecé a 
jugar en trinquete y en frontón, donde todos mis amigos, mi 
abuelo y mi papa jugaban a la paleta. Siempre hice mucho 
deporte, jugué al futbol, hice atletismo, estuve vinculado al 
básquet, siempre abocado al deporte. Pero lo que más me 
gustaba era la pelota paleta por la tradición que tenía este 
deporte en mi familia, en mi pueblo y todos los campeonatos 
que jugué y recorrí la provincia de Buenos Aires. Después 
entre los 19 y 20 años me vine para Buenos Aires y empecé a 
jugar en distintos clubes.
S.R.: ¿Como llegaste al club? 
H.G.: Jugué en distintos clubes como Chicago, Racing, 
Ateneo de Versalles, Liberales de Chicago. Llegó al club 
jugando en Primera en frontón, cuando las canchas de frontón 
estaban atrás de las canchas de tenis, y jugué dos años en 
primera. De repente una persona de la Subcomisión de 
Paleta, llamado "Pepe" Veiga me dice "el año que viene te 
traigo al club porque quiero reflotar la Pelota Paleta en River y 
quiero armar la escuelita". Y así fue, seguí jugando en Primera 
y formamos la escuelita de Pelota, de esto hace 
aproximadamente quince años.  
S.R.: ¿Como se encuentra el área? ¿Qué le ves de positivo y 
negativo?
H.G.: El área está bastante bien, la cancha está bien, tenemos 
la suerte de tener un trinquete y un frontón. El en 2019 River 
ascendió un equipo, con lo cual contamos dos equipos en 
Primera A y otro en Primera B. Si lo que nos faltaría son 
chicos, o se categorías menores, cadetes e infantiles para 
empezar a trabajar con ellos. También tenemos categorías en 
frontón
S.R.: ¿Como se puede hacer para sumar la cantidad de 
socios y deportistas en el área?
H.G.: Se vino un poco abajo nuestro deporte. En una época 
tuvimos problemas en la gestión de Pasarella. Pero la única 
forma de llegar es convocando a los chicos, trabajando con 
las escuelas y las instituciones, y por ahí, sumándole la gente 
que quiera venir al club para practicar el deporte, por ejemplo, 
me imagino la creación de una categoría "deporte" para que 
vengan a practicar la disciplina, por ejemplo, jugadores de 
otros clubes. Yo creo que, Incrementando la cantidad de 
chicos en la escuela y deportista de primer nivel, seguramente 
el área tendrá un crecimiento importante.
S.R.: ¿Como fue la reapertura que se fue dando de la 
actividad?
H.G.: La Pandemia en general nos mató a todos, así que la 
reapertura se está dando de a poco. Estamos los sábados en 
el Frontón, desde las 10 de al mañana hasta las 18 horas. Se 
que de a poco se van restableciendo todos los deportes y 
sectores del club.
S.R.: ¿Que significa River para vos?
H.G.: Mira, River me dio una gran oportunidad cuando me 
llamaron para jugar en Primera, de formarme como persona 
en la institución, de iniciarme como entrenador y profesor de 
la escuela de River. Tuve muchas satisfacciones y la verdad 
muchos jugadores surgieron del club, que hoy son 
campeones mundiales y nivel de elite, como los hermanos 
Andrease, Gonzalo Villegas, montón de jugadores que 
salieron y pasaron pro nuestra institución que tuve el gusto y 
honor de tenerlo. Me han dejado mucha enseñanza y es el 
club que quiero y soy hincha. Estoy totalmente agradecido a la 
institución.

LA INCLUSIÓN SOCIAL DESDE EL 
DEPORTE Y LOS CLUBES.
EL ACCIONAR DE LA SUBCO 
DURANTE LA PANDEMIA

Se está terminando un año muy particular de la 
historia mundial, en el que todos y todas tuvimos que 
adaptarnos a una nueva realidad que nos trajo 
repercusiones en todos los aspectos de nuestras 
vidas. Esta pandemia tuvo su mayor impacto en 
quienes menos tienen, frente a lo cual la Subcomisión 
del Hincha decidió no quedarse de brazos cruzados y 
actuar.

Durante todo el año, desde la Subco se convocó a 
realizar acciones solidarias masivas a lo largo y ancho 
del país, bajo la consigna “River este año no festeja, 
ayuda”. Para el aniversario de nuestra Institución el 25 
de mayo, el Día de las Infancias en Agosto, nuestro 
día, el Día Internacional del Hincha de River, y 
finalmente en diciembre, en conmemoración a los dos 
años de la obtención de la copa Eterna, diversos 
grupos de hinchas, socios, socias, filiales y 
agrupaciones se sumaron a estas iniciativas, 
habiendo llegado a un total de 115 puntos de entrega 
de comida en la fecha de mayor convocatoria. Cada 
grupo se encargó de conseguir los elementos y 
lugares donde se realizó el almuerzo o merienda, 
respetando en cada ocasión el protocolo sanitario y el 
distanciamiento social. De esta manera, se lograron 
repartir aproximadamente 50.000 porciones de 
comida.

Además, durante la pandemia, la Subco comenzó a 
apadrinar el merendero “Los Pibes de River”, ubicado 
en el Barrio Padre Mugica (ex Villa 31) de la Ciudad de 
Buenos Aires. Ahí, además de llevar alimentos en las 
fechas mencionadas, semanalmente (desde agosto a 
noviembre) se entregaron 300 porciones de comida 
con la ayuda de la gente de “Cocina Solidaria”. En 
diciembre se realizó una colecta de donaciones por 
redes sociales, y gracias a la ayuda de muchos y 
muchas hinchas se pudo entregar ropa, elementos de 
limpieza y alimentos no perecederos.

River es más que fútbol. Es grande no sólo por su 
historia, sino también por su gente. Y estas acciones 
lo demuestran. Muchísimas gracias a quienes se 
sumaron a festejar ayudando!



DESDE EL 9 DE DICIEMBRE

Elegimos recordar esta gloriosa fecha con opiniones y 
sensaciones de decenas de hinchas. Nada mejor para poder 
sentirnos cerca de ese gran día. 

Nico Videla 
 Una de las primeras sensaciones al saber que se jugaba en 
Madrid, fue impotencia. Mucha. También bronca y mucho dolor, 
por la ilusión que teníamos de ganar la copa más importante de 
todas en casa, con toda nuestra gente, y ver que esa 
oportunidad nos fue arrebatada. Luego de superado ese 
"duelo", vino la locura de hacer lo que sea y como sea para 
poder viajar y estar ahí, sin importar casi que más nada. Y todo 
eso en no más que un puñado de días, que se vivieron con un 
nudo en la garganta y una amargura increíble, que recién 
estaban empezando a calmar al momento de subir al avión 
rumbo a Madrid. Una vez en Madrid, la sensación no fue otra 
que la sorpresa. Sorpresa de ver que gran parte de la ciudad 
estaba vestida para la ocasión, con sus comercios y sus 
vidrieras con remeras, bufandas, y todo tipo de merchandising 
alusivo a River, a la final de la copa, y al equipo que no la quería 
jugar. Difícil era ir o pasar por un lugar y que los madrileños (e 
incluso gente de otras nacionalidades y en otros idiomas) no se 
te acercaran a hablarte de River y de la final, a preguntarte, a 
pedirte fotos también (sic), e incluso estaban los que querían ir a 
ver el partido. Teniendo en cuenta todo eso, más el hecho de ver 
gente de River, conocidos o no, por todos lados, la sensación no 
era otra que el hecho de sentirse casi locales. Los banderazos 
masivos en Puerta del Sol los días previos al partido, con miles 
de hinchas, filiales del resto de España, etc, no hacían más que 
afirmar la cuestión. Del partido en sí, no mucho para decir. 
Primero la inmensa ansiedad porque llegaran las 20:30 hs del 
comienzo del partido. Una vez empezado, un manojo de 
nervios, un sufrimiento bárbaro. Recién con el gol de Juanfer 
llegaron el llanto, el desahogo por todo lo vivido, y finalmente un 
poco de calma. Cuando llegó el tercero, se desató la euforia, el 
festejo, y la alegría eterna que aún continúa y continuará... 
Como conclusión, solo el hecho de que tenemos que cuidar y 
querer un poquito más lo que tenemos. Estuvo a las claras que 
todo el mundo quería estar ahí viendo y viviendo el 
Superclásico, y muchas veces nosotros los argentinos no 
valoramos lo suficiente o menospreciamos lo nuestro.  

Mulder
La verdad es que fue de esos momentos que quedan en la vida 
marcados. Los partidos los viví a pura intensidad y nervios, 
encerrado solo en mi casa, cantando y saltando como si 
estuviera en la tribuna mientras miraba la tele y escuchaba la 
radio, porque no quería que nadie me gritara ninguna novedad 
antes. Mucha previa no quería consumir, así que simplemente 
volvía a la realidad al momento del partido. Y el éxtasis de los 
goles de Juanfer y del Pity, fue que termine trepado a la red del 
balcon de mí casa, envuelto en una bandera de tres metros y 
cantando a viva voz. Después salí eyectado al obelisco, con un 
subte que saltaba literalmente de la emoción, con un obelisco 
interminable de gente de River, con amigos y conocidos que 
aparecían de la nada y compartias esa gran felicidad. No vivi la 
gran parte de la vida riverplatense, pero en estos ultimos años 
se vivieron malas, y muy buenas. y lo de ese dia, queda 
marcado para siempre

Mauro - Uruguay 
Bueno, por dónde empezar no?. Fue un domingo extraño, sabía 
que era la final, pero hasta la hora del partido no quería saber 
nada de este, por qué tenía esa sensación de que nos habían 
robado.Pero cuando empezó, los nervios cobraron fuerza y, 
obviamente, ya no la quería perder. Cuando esté termina ,me 

vinieron miles de recuerdos, como el descenso, las frustaciones 
de muchos años, ya teníamos la Copa del 2015, pero está tenía 
ese sabor distinto, se la ganamos a ellos. La final la viví solo aún 
no formaba parte de la filial y y no tenía intenciones de verlo, 
pero termine llorando

Cristian Callejas 
Fue un desahogo de mucha angustia contenida, no sólo por lo 
extenso y problemático de esa final, sino por espinas clavadas 
que venían de muchos años atrás. Me tocó vivirlo en el Museo, 
con mucha tensión y una felicidad enorme con el gol del Pity. 
Fue la corrida de Cuevas multiplicada por 1.000.000, la máxima 
alegría futbolística que me tocó vivir

Ariel Rabone
No puedo desconectarla fecha 9 de diciembre ya con River. Ya 
no se puede pensar en esa fecha separada de River. Por eso 
para mi hay que definir lo que es River primero, que es 
evolución. River es "La Ribera", es Alcorta y Tagle, y el 
Monumental. River es la evolución en la historia. River. River 
era un club de fútbol, a un club, social, deportivo, educativo, 
modelo para el mundo. Y el fútbol de River, fue las tres G, ganar, 
golear y gustar. El 9 de diciembre es la evolución del 3g a las 4g, 
porque ahora es ganar, golear, gustar y Gallardo.Porque él es el 
cerebro, el cambio mental de River. River con Gallardo, cambió 
la mentalidad, gana, golea y gusta en todos lados, en River, en 
Sudamericana, en Madrid y en donde sea.  Algunos se quedan 
con la derrota del primo, a mi nop me interesa, yo me quedo con 
River. River es evolución. Yo que soy un enamorado de River y 
la evolución de River, me termine de emocionar hasta las 
lágrimas porque vi que River Plate pasaba a la evolución total, y 
nuevo cambio de mentalidad, que le cambias los jugadores 
pero adopta nueva modalidad ganadora y positiva, para ahora y 
para siempre.

Patricio Violini
Llegue al partido de Madrid con muy pocas ganas, estaba muy 
desmotivado por todo lo que paso, porque nos sacaron la 
localía. Sin embargo, una o dos horas antes del partido, ya me 
había puesto muy nervioso.Recuerdo que ese dia me compre 
una camiseta de Armani y me empecé a motivar y llegue a la 
casa donde me junte con amigos para verlo, super motivado y 
con esa sensación de nervios en la panza para cuando uno 
enfrenta cosas importante en su vida. Después tocamos el cielo 
con la mano, de las sensaciones más lindas que viví en mi vida. 
La final, el nacimiento de mi hija y mi casamiento, son las tres 
cosas más importantes de mi vida que no me voy a olvidar 
nunca que hice en cada minuto de cada momento. Fue una de 
esas cosas imborrables. Pueden ganar ellos una copa, 
dejarnos afuera o lo que sea, pero nada me hace olvidar esas 
sensaciones y lo que viví, ya que fue de lo más importante de mi 
vida.

Facundo Capelli
La previa la viví con muchos nervios,  mucha ansiedad por 
cómo se vivió,  por las formas, por el rival, por un montón de 
circunstancias, por todo lo que se fue postergando. Una 
sensación de tener la Copa encima. Seguramente el gol del Pity 
no se si es el gol que mas grite, por esa sensación de nervios, 
ansiedad, la emoción y no se si llegue a expresarme pero si me 
habré vuelto mas loco en una cancha. Así es como seguro haya 
sido el gol que más haya disfrutado de mi vida. Habrá sido 10 
segundos pero lo viví como una milésima, como también fue así 
una hora, ver a los jugadores festejando, ver el gol y pensar de 
"ya está, somos los campeones". Fue el dia mas feliz el 10, salir 
con el pecho inflado, el sabiendo que ya se terminó la final, que 
éramos los campeones y te cruzabas en Madrid con ellos 
cabizbajos y nosotros con la sonrisa de oreja a oreja.



Sepu Kunz
El 9 de diciembre es un momento eterno, por todo lo que 
significó y sigue significando, pero también por todo lo 
que se dilató esa final en la previa. En lo personal es el 
día más feliz de mi vida y creo que es algo que atraviesa 
a todos los hinchas de River por igual. No tuve la suerte 
de estar en Madrid, pero sí viví el partido de ida en la 
cancha de ellos y tuve el privilegio de ver el gol de Pratto 
sacando desde el medio. Nunca habrá nada igual en 
una final de Libertadores. El 9 de diciembre quedó 
demostrado que River es el equipo más popular del 
país. En todas las esquinas, en el transporte público, en 
cada rincón del país se vieron camisetas de River 
multiplicadas por millones. Nunca hubo tanta gente en 
el Obelisco, sin ir más lejos. Y este 9/12, con la 
Caravana Eterna, va a quedar demostrado nuevamente 
quién es el Más Grande. Lejos.

Ramiro - Punta Alta
Para mi la final del 9 de diciembre, marcó un antes y un 
después en la vida de cada riverplatense, además de 
ser un antes y después en el fútbol mundial, ya que 
nunca antes se dio dos exponente importantes del fútbol 
de un país se enfrentaron en una final de Copa 
Libertadores, la copa más deseada por todo nuestro 
continente. El partido River lo jugó bien, con el fútbol que 
nos acostumbró en toda la copa, lo cual nos llevó cierta 
tranquilidad. El gol que nos hizo voka nos puso algo 
tensos, pero sabíamos que por el juego de River algo 
iba a pasar, íbamos a tener esa oportunidad. 
Estábamos viendo el partido en casa con mi viejo y  mi 
hermano y no entendimos como salio el tremendo 
zapatazo de Quinteros,explotamos en un solo grito, 
todos abrazados. Fue increíble. Los minutos finales 
eran eternos, parecía una hora sin cerrar el partido, y sin 
definir, haciéndose los más largos minutos vividos. Con 
el tercero del Pity llegó el cierre de esta película, porque 
la verdad lo era. Correr asi solo contra el arco de tu rival 
sin arquero, fue el cierre ideal de película. Aca salimos 
todos al centro de Punta Alta a festejar, la gente copó las 
calles, una cantidad enorme como nunca vimos antes, 
dimos vueltas por el centro, agitamos banderas, 
bombos, pirotecnia, bengalas todo. Fue una fiesta 
tremenda.

Natalia Iriarte - Andorra
Yo vivía en un departamento muy chiquito, y la verdad 
no se si se podía gritar porque tenía muchísimos 
vecinos y me tiré al piso, me puse a llorar. Una gran 
sensación de felicidad que solamente los hinchas de 
River lo podremos comprender y sentir. La verdad que 
agradezco a River por hacernos vivir estos momentos 
de felicidad enormes que solamente vos nos podes 
hacer vivir

Pablo Perez  - Australia
Simplemente pensar el 9 de diciembre es decir que fue 
el dia mas feliz de mi vida, el que mas disfrute, y donde 
se hizo posible más de lo que uno puede visualizar y 
querer durante todos los años que uno vivió a River. Fue 
cerrar mucho más que el último capítulo de un libro o 

una película Fue un todo. La perfección fue una utopía 
que se hizo realidad. Hasta hubo señales de partidos 
previos que no había que jugarlos, y por algo se habrá 
dado lo de Madrid, el fin del partido y el arco iris sobre el 
Monumental. La verdad que hubo una energía en el 
mundo River que es muy difícil que se repita, pero una 
energía, que se sentía que era el mejor momento de 
nuestra historia, desde que empatamos en la ida y 
fuimos a recibir al plantel y Gallardo se asomó al balcón. 
Todos sabíamos en silencio que en la vuelta iba a ser 
nuestro gran broche de oro, y asi fue. Un dia inolvidable 
para mi, de vivirlo con gente muy importante para mi. 
Todos nos vamos a acordar de lo que hicimos ese día. 
Haberlo festejado con mi familia no tiene palabras. Yo 
creo que ningún hincha de ningún otro club va a poder 
entender nunca el placer que sintió el hincha de River el 
9 de diciembre.

Virginia 
Para mi hablar del 9 de diciembre es que se me llenan 
los ojos de lágrimas automáticamente, pero de 
emoción. Fue algo único. Algo que ni siquiera podría 
explicar con palabras y que solamente los hinchas de 
River podríamos entender. Después de haber pasado 
por tanto, de haber ganado a tu clásico, la final, no en tu 
cancha, directamente en otro pais.Es como tocar el 
cielo con las manos, literalmente. Yo lo viví de otra 
manera especial, no solo por ser hincha de River e ir a la 
cancha desde hace años y años, sino porque hace 10 
años me tocó perder a mi hermano Walter. Él era 
recontra fanatico de River, como cualquiera de 
nosotros. Él viajó por un montón de provincias siguiendo 
al equipo en cualquier cancha, no le importaba nada, ni 
resultados, ni clima, ni la distancia. Creo que dijo Walter 
en el club y la otra persona sabe de quien hablas, 
porque él era así. A Walter le gustaba ir a ver otras 
actividades como Vóley, Básquet, Fútbol femenino, 
ayudar a los chicos de la Subco del Hincha con la fiesta y 
los recibimiento. Recordarlo a él se me llenan los ojos de 
lágrimas, pero también de emoción por el orgullo que 
me da decir que él fue mi hermano y recordarlo así. El 9 
de diciembre festejaba con todos mis amigos, y 
pensaba en él, de qué lástima que no esté físicamente 
acá festejando con nosotros, porque se que está seguro 
por todo el club, la tribuna y los quinchos. También tengo 
un montón de anécdotas alrededor del 9 de diciembre. 
Recuerdo en la previa yendo al colegio, con mi viejo me 
acompañaba, y al caminar hablábamos imaginándonos 
lo mejor que podía pasar, aunque a veces también era lo 
peor, mas mi viejo que vivió muchísimos momentos de 
River, buenos como malos. El partido lo vimos todos 
juntos, inolvidable, con la lluvia en la previa cantando 
super felices. Los vecinos nos grababan de la locura 
que teníamos. Al haber ganado viajamos todos al club y 
fue inolvidable. Yo veía eso y pensaba "cuando se va a 
volver a vivir esto?", una alegría increíble que no te 
olvidas nunca. Obviamente también pensaba en mi 
hermano y mi viejo, porque haber ganado eso fue como 
haber ganado un mundial.



LOS FIXTURES DEL MUNDIAL

Consulta precios a:  belgranopais@fibertel.com.ar

Pana
Yo lo viví en los quinchos del club con mi hijo desde muy 
temprano. Y no recuerdo haber vivido algo parecido, y 
eso que somos afortunados de haber vivido todo los 
festejos, eventos masivos, participaciones y fiesta que 
hicimos, pero lo del 9 de diciembre fue fuertisimo. 
Recuerdo que en el entretiempo salió, y empezó a 
llover. Un amigo se me acerca, me abraza y me 
dice,"está lloviendo, esta es la señal". Y yo en ese 
momento pensé "se tiene que dar" y se dio. Fue un 
nirvana. Muy difícil de describir con palabras, y más las 
emociones de estar con mi hijo.

Andy Romero
La verdad que fue todo raro, especial para todos. Fui las 
dos veces a River de que se iba a jugar en River, y que al 
final no se jugó. Me acuerdo cuando se dio la noticia de 
que se jugaba en Madrid, yo estaba por el centro y me 
tuve que sentar en algún lado y empezar  a maquinar a 
ver como viajar, de las miles de formas, aunque no se 
pudo dar. Termine viendo el partido con mi grupo de 
amigos y fue algo increíble, inolvidable. Si bien 
empezamos mal, después terminamos todos 
abrazados, llorando. Nos fuimos al obelisco como 
nunca habíamos ido antes. Fue una tarde-noche 
inolvidable para los que vivimos acá, y fue 
emocionante, que recuerdo el día tal cual como se vivió 
el día de hoy. Feliz por haber disfrutado con mi viejo y mi 
hijo la obtención de la copa.

Ariel - Melon
Para mi el 9 de diciembre fue una de las sensaciones 
más lindas que tuve en mi vida. Yo como hincha de 
River, desde chico siempre soñé con ganar la 
Libertadores. La del 2015 fue algo estupendo, pero 
esta, por mas que nos hayan robado la final de no poder 
vivirla en el Monumental, y sin poder haber estado en 
Madrid, fue todo. Algo que nunca lo espere y una 
sensación única. Pocas veces vamos a poder revivir 
una epopeya así. Una de las sensaciones únicas en la 
vida, que creo que hasta que no nazca un hijo o hija, no 
tendré tanta felicidad como ese día.

Tina
Recuerdo que el 9 de diciembre, estaba en la casa de mi 
mejor amiga. Viví esa semana muy intensa, y ese día 
me relajé hasta que pasaron varios minutos y me puse 
nerviosa de vuelta. Cuando terminó, la verdad no lo 
podía creer, ninguna de las dos. Nos dimos un abrazo 
emotivo. Al bajar a la calle, plena avenida San Juan 
estaba a los bocinazos, era todo movilizante y yo seguía 
llorando. Después nos juntamos con más amigas y fue 
una locura ese festejo.

HINCHAS
Pasión y Política en
River Plate (1996-2013)

Se han escrito muchísimos libros de 
fútbol, se han escrito algunos libros 
sobre hinchas de fútbol, pero libro como 
este de Rodrigo Daskal hasta ahora 
ninguno.
Es un libro sobre Hinchas Militantes: 
hinchas que no solo van a la cancha aver 
a su equipo sino que viven el amor por 
River día a día: que lo alientan en 
cualquier deporte, que se la pasan en el 
club imaginando cosas para que su 
River sea cada día más grande.
Es un libro apasionado, totalmente 
parcial y con miles de anécdotas 
re l a tadas  po r  muchos  h i nchas 
militantes. River sin dudas es uno de los 
clubes con más hinchas y con más 
hinchas militantes del mundo.
La primera Subcomisión del Hincha 
nace en River, los eventos más masivos 
en las calles de las ciudades fueron 
hechas por River. Y hasta en la parte 
solidaria estos hinchas militantes de 
River fueron y son protagonistas en 
decenas de eventos que afectan al país. 
Siendo River y estos socios los 
pro tagonis tas  pr inc ipa les  en la 
inundación de Santa Fe de 2003. 
U n  l i b r o  q u e  m i e n t r a s  s e  l e e , 
EMOCIONA al que lo lee.

Si sos de River no te lo podés perder.

Autor: Rodrigo Daskal
Grupo Editorial SUR



Pollo - cerdo - huevos - embu�dos - congelados

MAYORISTAS: PERDRIEL 3277 | SAN MARTÍN | (011) 4713.9697
AV MITRE 894 | VILLA MARTELLI | (011) 4760.6967/3786

ROUCCO 1366 | VILLA LYNCH | (011) 4753.5637
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COLECTORA PANAMERICANA 25646 | DON TORCUATO

MINORISTAS : AV. J.M. DE ROSAS 2700 | J. L. SUÁREZ | (011) 4722.3257

AV. BALBÍN 4176 | CABA | (011) 4544.9277
AV. SAN MARTÍN 674 | V. LYNCH | (011) 4713.0353
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